

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

## DE LOS MADRILES Después de la crisis

II  
MONARQUISMO

Hemos de ser sinceros. Creemos que en esta crisis se ha reabierto el monarquismo de los partidos políticos que siempre alardearon de poseerlo.

Pueden señalarse algunas notas de monarquismo sincero, y nosotros hemos de hacerlas constar. Monarquismo sincero fué el demostrado por el señor La Cierva ante equívocos de S. M. el Rey y para que aceptase una cartera en un Gobierno, de cuya presidencia y orientación formuló los más severos juicios en la Cámara Regia, por espacio de dos horas y media. Monarquismo sincero rebosará el silencio total en que don Antonio Maura, fiel a sus hábitos, ha de guardar como en una tumba detalles, palabras y episodios que solo él conoce y que a todos, menos a él perjudicarían en su divulgación. Monarquismo—y por sí mismo emitimos el adjetivo sincero—implica la aceptación de una cartera por el exrepublicano Rodés... Y monarquismo significa también, indudablemente, el ofrecimiento de ayuda y para todo hecho con genérica liberalidad por el conde de Romanones.

Pero fuera de eso, el monarquismo comienza a relajarse. Y no lo vemos en los exministros liberales que acudieron hasta ayer el señor García Priet, y que ya se mueven con escandalosa inquietud, movidos por inconcebibles apetitos.

A nosotros, que nunca supimos hacer embelezcos cortesianos, nos ha producido triste impresión esa falta de fervor monárquico, en quienes políticamente han vivido más de que para la Monarquía.

José Calvo Sotelo.

## Crónicas de la guerra

### La tragedia italiana

Si las cosas se hicieran dos veces, é buen seguro que el pueblo italiano, en vez de haber roto sus lazos de unión con Alemania y Austria, estaría ahora más enlazado que nunca a estos Estados, procurando, con su magnanimidad tradicional, sacar de las circunstancias la mayor ventaja posible. Pero los hechos son como son, y ya no hay medio de desandar lo andado.

Después Italia la fortificación de su frontera con Austria, quizá por tener tantos años aliada a sus planes futuros. Por el Tirolo, Austria rodea todas las defensas del Veneto y del Friul.

No tienen los italianos en esta vasta zona ninguna plaza fuerte, y únicamente defienden los valles superiores algunas de las célebres compañías alpinas, formadas de montañeses ágiles, robustos y duros a la fatiga, que trepan con pericia y bisarria por las abruptas pendientes de los riscos fronterizos, pero que han sido incapaces para resistir el empuje enemigo.

Hicimos cuadrilátero formado por las plazas de Pescara, Varona, Mantua y Legnago no representa en poder de los italianos la resistencia que suponía en los austriacos.

Por dos veces en el curso de la historia militar del pasado siglo fué teatro este campo atrincherado de las luchas entre italianos y austriacos; en 1848 que las huestes del Feld-marschal Radetzky, al abrigo de los fuertes del cuadrilátero, resistieron el empuje de los piemonteses, mandados por Carlos Alberto, y en 1866, en que el ejército de Cialdini trató de apoderarse de las alturas que rodean a Gussato, para cojer de flanco a las huestes austriacas del archiduque Alberto, teniendo que retirarse los italianos en completa derrota, y gracias a la victoria teutona de Sedowa, pudieron invadir el Veneto, que al firmarse la paz quedó en su poder, no así el Tirolo meridional, que tuvieron que evacuar en perentorio plazo, bajo amenaza de nueva ruptura de hostilidades.

En esta tercera fase de la ambición italiana, la posición del Saraglio, con Mantua y Borgoforte, puede servir

de punto de apoyo para que un ejército batido en el Adigio, ocupe una posición de flanco sobre el enemigo y detener su marcha sobre Bolonia, reducida a la defensa de Italia superior, débilmente fortificada.

En la frontera austriaca, el Trentino es la región más importante bajo el punto de vista militar. Avanza como un baluarte entre las llanuras del Po, separando la Lombardia del Veneto. El nudo principal de comunicaciones es Trento.

Los austriacos pueden evitar el cuadrilátero, rodeándolo por los caminos que franquean la zona montañosa.

Los invasores avanzaron con facilidad por la región abrupta primero, por los valles después, y no fué obstáculo a su progresión decidida el curso del Tagliamento, que envolvieron estratégicamente por sus cuencas, y que a más lo cruzaron, a pesar del fuego granado del enemigo, por su parte central, probando esto que las tropas que acudían al general Cadorna no están en condiciones de resistir un ataque de tanta pujanza como el llevado a fondo por los ejércitos imperiales y que necesitan, a más de reorganizar sus cuadros, reforzar su moral, duramente quebrantada por las sucesivas derrotas, que han hecho más tremendo este trágico desastre que significa y representa la anulación militar de Italia.

Capitán Bullén.

## MONTEPIO DEL CLERO CORDOBÉS

### Convocatoria para la Asamblea general ordinaria

Conforme al artículo 28 del Reglamento por el que se rige el Montepío del Clero Cordobés, el día 28 del corriente, se reunirá la Sociedad en Asamblea general ordinaria y en ella se ha de tratar de los asuntos siguientes:

Lectura del balance de fondos hasta fin de Octubre del presente año y de los asuntos resueltos por la junta de gobierno, de las mociones, proyectos y demás que presenten los socios con un mes de anticipación a la celebración de la Asamblea, no siendo objeto de deliberación ningún asunto que no conste en la convocatoria.

Conviene recordar a los señores socios lo que en el Reglamento se dice sobre los sufragios a los difuntos, conforme a los artículos 45 y 47 del mismo.

Según costumbre de los años anteriores, el aniversario se celebrará el mismo día de la Asamblea, inmediatamente antes de este, en el oratorio de la Santa Iglesia Catedral, una vez terminado el coro, y la Asamblea, en el Salón de Actos del Seminario de esta ciudad.

Córdoba 8 de Noviembre de 1917.—V. B.° El Presidente, Juan Eusebio Seo de Herrera.—El Secretario, Antonio Rodríguez Pina.

## Avances del Corporativismo

Hace diez años eran muy pocos en España los enamorados del régimen corporativo, los que tenían la noble y ambiciosa ilusión de reformar con él la sociedad, los que abrigaban el hondo convencimiento de que la anarquía y la opresión del débil, características y endémicas en las relaciones humanas de la vida actual, no encontrarían remedio sino se ponía como criterio de toda política social y de toda acción social de iniciativa privada la organización de la sociedad por profesiones y la consagración de estas como instituciones públicas.

Defendían esto en revistas, periódicos y conferencias, pero un poco solitarios y en medio de la indiferencia o de la hostilidad general.

Rechazaban esto los de la izquierda por creer que era una reproducción de los gremios medievales, y por tanto algo reaccionario y vetusto. Y no se daban cuenta de un fenómeno singular, de que anticlericales de tanto prestigio científico como Duguit y Durkheim patrocinaban el mismo sistema, el primero como la última transformación del Derecho y el segundo como base de una división del trabajo social reclamada por la última evolución de la sociedad.

Rechazabanlo los estólics como novedad peligrosa, como radicalismo matizado de vivos colores socialistas y no recordaban que era la doctrina social de los grandes precursores de la acción social católica, de los Ketteler y Vegelesang, de los Manning y Decurtius, de los Toniolo, Hitz y Loria. Católicos excelsos los unos, sacerdotes y cardenales los otros, se habían preocupado de dar una base científica, honda y amplia al movimiento social que iniciaban y lo encontraban en una nueva organización de la sociedad que de una parte acababa radicalmente con el atomismo anárquico en que nos había sumergido el individualismo y de otra hacia innecesario el socialismo regresivo y bárbaro.

Los hechos han venido a demostrar su clarividencia, y ahora que sepiens en contener la inundación socialista desatada por la guerra a esta reforma social básica iniciada por los católicos en Alemania y en Austria vuelven los ojos en Francia hombres de tan diversas ideas como Imbart de la Tour, Bergson y Barthou, y a ella habrán de apelar el mundo, si no quiere verse anegado y arrastrado por las turbias corrientes del socialismo.

Ante la hostilidad de los católicos, como medida táctica dejaron un poco en la sombra el ideal a donde caminaban y se dedicaron ardientemente a propagar la necesidad de la organización y a organizar. Así los que hacían sindicatos, sociedades de resistencia o colegios de profesiones liberales no veían, en general, más que los beneficios inmediatos de esas organizaciones sacaban, pero aquel pequeño núcleo de corporativistas veían recogido como las clases sociales se ponían en pie, y comenzaban, un poco inconscientemente quizá, la marcha hacia el régimen corporativo.

Para llegar a la corporación era preciso pasar por las siguientes fases: 1.° por la organización sindicalista, pura y local, de las clases económicas y la organización, corporativa, pero local y libre, de las profesiones libres, de los abogados, de los médicos, de los notarios, de los profesores, etc. 2.° por la federación o coordinación de los sindicatos o sociedades de la misma, análoga o complementaria profesión en toda España, y por la federación o coordinación de todos los colegios locales de una misma profesión liberal en toda la nación. 3.° por una política social que reconociera estas nuevas organizaciones y las consagrara con leyes y reglamentaciones especiales.

Por todas estas zonas está atravesando España, afanosamente, con ímpetu y más y menos generalidad desde hace diez años sobre todo.

Más de 14.000 asociaciones profesionales ha registrado el Instituto de Reformas Sociales en su último censo y esta primera etapa de la organización va incesantemente, con movimiento acelerado.

La marcha hacia la corporación por la segunda zona va generalizándose é indicios elocuentes son las federaciones nacionales de ferroviarios, de mineros y de otros oficios entre los obreros y las federaciones regionales y nacionales entre patronos, v. g. la de Sindicatos agrícolas, la de metalúrgicos, la de los oficios comprendidos en la construcción, la coordinación nacional de los colegios de farmacéuticos, procuradores y otras profesiones, y llega ya hasta el abuso a mi juicio en las asociaciones nacionales de maestros y de funcionarios y en las de militares cuyos órganos sindicales rudimentarios son las Juntas de Defensa que hoy están infundiendo tanto susto y tanto desorden.

En cuanto a la tercera zona, se decir, el reconocimiento de estas organizaciones por el Estado, cada día es más franco, y ya ha dado ó intentado dar leyes especiales para varias profesiones, para la minería, para la textil, para los dependientes de comercio, para...

Estamos en la última etapa de la evolución y preparándonos para dar el salto al nuevo régimen. Ya el Estado ha hecho un tanteo para explorar si la fruta estaba en sazón, si la sociedad estaba ya preparada. Lo hizo Villanueva siendo ministro de Fomento con aquel proyecto de ley que,

en rigor, no era otra cosa que un ensayo de régimen corporativo aplicado a una profesión, a la de los ferroviarios.

El camino recorrido es enorme hacia nuestro ideal y no hay razón para que no celebremos nuestro triunfo.

Y en el Congreso de Seguros sociales que se ha celebrado estos días ha tenido este sistema de reforma social elocuentes manifestaciones de simpatía que bien merecen algún comentario.

Severino Anar.

## Concejales por el artículo 29

Notas de nuestros corresponsales

BELMEZ

Don Diego Sánchez Grande, don Antonio Castillejo Porras, don Angel Montero Palacios, don Antonio Gordillo Ruiz y don Luciano García Ruiz, conservadores; don Juan A. Sánchez Muñoz Pedrosa García y don Juan Pozuelo Martín, liberales.

PEDROCHE

Por el artículo 29 han sido proclamados concejales electos los señores D. Pedro Tirado, D. Hilario Tirado y D. Agustín Cano como conservadores, y D. Antonio Simón Blasco y D. Juan Cano Tirado como liberales.

TORRECAMPO

Por el distrito primero. Sección única. D. Juan Santofimia Melero, reelegido, D. Antonio Melero Peralvo y D. José Sánchez Serrazo, conservadores.

Por el distrito segundo. Sección única. D. Ramón Fernández y Fernández, conservador, y D. Esteban Romero y Romero, reelegido, liberal democrático.

VILLANUEVA DEL REY

D. Antonio Riquelme González y D. Manuel López Cabrera, conservadores; D. Andrés Mainilla Riquelme, D. Francisco Romero Tarifa y Don José Montero Muñoz, liberales.

## Notas políticas

(TELEFONEMAS DE LA MADRUADA)

Madrid 10 (tres madrugada).

Se comenta en los círculos políticos el discurso que en la tarde anterior pronunció Ossorio Gallardo en un mitin político celebrado en el Teatro de la Comedia.

No queremos hacer comentarios y nos limitamos a telefonar un extracto del discurso.

El señor Ossorio Gallardo examinó la situación actual y aseguró que el «Maura, no», que se ha extinguido perdura en las alturas.

Dijo que el Ejército straviens ahora una grave crisis. El Ejército—agregó—interviene ahora en la gobernanza del Estado, y aunque se hace intérprete del vocerío nacional, no por eso es menos grave su culpa, desde el momento en que es el brazo de la ley. Cuando el militar sustituye en sus funciones del ciudadano, la libertad peligra de muerte.

Hablando del regionalismo, citó el libro publicado en Lausanne, en el que se dice que la autonomía de Cataluña se conseguiría anexionándola a Francia.

Añadió que es temible la avalancha arrolladora de las izquierdas. Formarán—dijo—unas Cortes inconexas, que puedan traer la República voluntaria ó una dictadura personal y voluntaria también.

Hoy se halla en el Poder un ministro republicano, pues hasta ahora nadie ha dicho que dejó de serlo. Esto es muy grave. Se precisa la unión de las derechas, pero distinguida entre derechas de intereses y derechas de ideas.

Frente a la República seremos un muro de contención, pero estaremos también frente a la dictadura.

No somos monárquicos de los tiempos de Fernando VII, y execramos su obra, su memoria y sus imitadores.

Preguntó después quién puso el voto a Maura, y quién lo ha diferenciado del señor La Cierva, a quien se le ha levantado, elogiándolo hoy la prensa de las izquierdas.

Hablando con el corresponsal decimos: Si el Rey está por encima de los polí-

ticos, el pueblo está por encima de los Reyes.

Al terminar su discurso el señor Ossorio, fué largamente ovacionado.

## Campos y Mercados

BELMEZ

Trigo reco, a 68 reales; cebada, a 46; habas castellanas, a 80; idem morunas, a 80. Tendencia del mercado, alza; estado de los campos, malo.

TORRECAMPO

Trigo reco, a 16 50 pesetas; cebada, a 12; garbanzos superiores, a 26; idem regulares, a 20; harina, a 50; aceite, a 25 50; vino, a 0 45; carne de borrego, a 2 y toino, a 3 25.

Tendencia del mercado, al alza; tiempo, muy seco y estado de los campos, pésimo por la falta de lluvia.

CÓRDOBA

De origen vegetal: Aceite añejo, 174 pesetas los 100 kilos sobre vagón; arroz corriente, 66; azúcar, 140; café, 320; cebada, 27 17; escufla, 21 74; garbanzos tiernos, 60 86; idem duros, 47 82; trigo, 36 95; habas castellanas, 36 95; idem morunas, 38 08.

Harina caudal extra blanquillo, 57; corriente, 55; 3.°, 37; reco 1.° superior asomada, 51; 1.° superior, 50; 1.° corriente, 48; 3.°, 37 50; 4.°, 38; saboneta caudal, 26; salvado, 26; hoja, 24 50; cebazuela de reco, 25; salvado, 23; hoja, 23 50; higos secos, 60 céntimos kilo al detall; judías secas, 90; lentejas, 90; pan, 54; patatas, 25 y no común, 40 litro.

De origen animal: Bacalao, 2 50 kilo; carne de cerdo, 4; de ternera, 3 10; de vaca, 2 58; jamón, 7; leche de vaca, 80 céntimos litro; manteca de cerdo, 3 25 kilo; tocino fresco, 3 75 cefajo, 3 25.

Varios: Bujías, 225 pesetas los 100 kilos sobre vagón; petróleo, 1 10 litro al detall, y sal común, 5 céntimos kilo.

## Sociedad de Ganaderos de la provincia DE CÓRDOBA

Precios de venta al público, del 13 de Noviembre hasta nueva cotización:

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo.	2 48
sin hueso.	2 48
Ternera con hueso.	2 90
sin hueso.	3 90
Macho.	2 24

## Registro del 10 de Noviembre de 1917.—Semana del 12 al 17 de Noviembre de 1917.

RESES MAYORES

Don Antonio Gómez, 1 a 2 61; don Juan A. Rodríguez Oriado, 4 a 2 61; D. Juan Fernández, 12 a 2 61; D. Esteban Díaz, 5 a 2 62; D. Francisco Salinas, 2 a 2 62; D. Rafael Ortega, 8 a 2 62; D. Joaquín Reyes, 2 a 2 62; D. Rafael Salinas, 1 a 2 62; D. Juan José Castro, 4 a 2 63; D. Pedro Acuña, 6 a 2 63; D. Gregorio García y García, 4 a 2 65 y D. Francisco Martínez, resto a 2 65.

TERNERAS

Don Manuel Reina, 1 a 2 97; don Juan Fernández, 2 a 2 98; D. León García, 2 a 2 99 y D. Gregorio García y García, 6 a 3 00.

MENORES

Don Esteban Díaz, 20 a 1 91; don José Millán, 15 a 1 92; Sra. Vinda de Castro, 12 a 1 92; D. Enrique Zamora, 4 a 1 92; el mismo, 30 a 1 92; don Emilio Morales, 10 a 1 94; D. León García, 20 a 1 97; D. Pedro Zamora, 20 a 1 98 y D. Francisco Martínez, resto a 1 98.

Nota.—Los precios libres para el entrador son:

De 238 a 242 para el ganado vacuno	274 a 277
terneras	168 a 175
lanar y cabrio	

## Vda. de José Barea y Comp., S. en C.

Laboradores, Escuderos

Abastecedores de carnes y fabricantes de pan

Precios de las carnes: Vaca con hueso, 2 52 pesetas kilo; idem sin hueso, 3 52.

Ternera con hueso, 3 10, idem sin hueso, 4 10.

Macho 2 20.—Borrego, 0 00.

Huesos de vaca, 0 75.

Tocino para dentro, kilo, a pesetas 3 25. Id. para fuera, 3 00.

## De los Centros Oficiales

### Audiencia

Juicios para el lunes: Sección primera, La Rambla, insultos, contra Rafael López López, Defensor, el señor Iñiguez. Sección segunda, Posoblanco, tentativa de robo, contra Leopoldo Castaño Alamo y otro, Defensor, el señor Obregón.

Ha sido suspendido el juicio señalado para hoy, de Posadas, contra Amador Ruiz Otero, por enfermedad del letrado defensor.

### Gobierno civil

En el «Boletín Oficial» extraordinario, se publican hoy las instrucciones dadas por el ministro de la Gobernación, sobre las elecciones.

Se han expedido licencias de caza a D. Enrique Molina Burgos, de Córdoba; D. José Jordano Piñero, de Montilla, y D. Antonio Amor Pérez, de Adamuz.

La señora viuda é hijos de Don Manuel Fragero, solicitan autorización para circular por las carreteras de España, con automóvil de su propiedad.

### Instrucción

Se han posesionado de sus cargos: la maestra 1.ª de Montilla, D.ª Juana Seto; interina de la de párvulos de Baena, D.ª Isabel Millán; auxiliar interino de la 2.ª de Bujalance, D. Ovidio Muñoz; maestro de la antigua de Baena, D. Manuel Iglesias, cesando en la 3.ª del mismo pueblo; auxiliar de la 2.ª de Odra, D.ª María Jesús Mohedano Sánchez.

### Militares

Se asegura que uno de estos días se firmará la Real Orden llamando a filas al cuerpo de Instrucción de este año, y el cual debió incorporarse con arreglo a la ley en Julio pasado, incorporación que demoró el anterior Gobierno en razón a las circunstancias.

Se han presentado en el gobierno militar el coronel de ingenieros don Francisco Jimeno; el capitán don Joaquín Tarazona y los tenientes don Enrique Gallego y don Julio Rentería, que llegaron de Granada.

El segundo teniente del Regi-

## Boletín Religioso

Santo de mañana.—El Patrocinio de Nuestra Señora y San Martín, ob. y of.

Jubileo de las Cuentas Horas.—Mañana en el Convento de Capuchinos, coitado por doña Francisca Earle, por su esposo. Carmen Calzado, (Puerta Nueva).—Mañana, último día de Solemne Novena de Animas, a las cinco y cuarto de la tarde, con canto rosario, meditación y sermones, a cargo del R. P. Salvador Rojas, Superior de esta Comunidad y Fray Anastasio Fernández.

Los cultos del séptimo día son costeados por una devota por sus difuntos.

Sagrario.—Mañana séptimo día de solemne novena a las benditas Almas del Purgatorio, a las oraciones, con cánticos y responsos.

San Rafael.—En los días 10, 11 y 12, media hora después de oraciones se celebrarán rogativas a fin de impedir de nuestro faculto Custodio el Arzobispado San Rafael, su valerosa intercesión para que el Señor nos conceda el beneficio de la lluvia y cesen las enfermedades que afligen a nuestra ciudad.

Estos cultos serán costeados por la Hermandad del Santo Arzobispado y las señoras camareras de la Iglesia del Juramento. La Junta Directiva invita a la hermandad de labradores y a todos los fieles en general.

El día 19 del actual se celebrará las horas fúnebres que la Hermandad costea anualmente por sus hermanos difuntos.

San Hipólito.—El domingo 11 a las nueve Misa en Compañía de las Hijas de María, y por la tarde a las cinco y media se hará el ejercicio mensual de la Congregación con sermones y Salve.

Los Dolores.—El domingo a las diez se celebrará la solemne fiesta que la Real Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores celebra anualmente, coitado por la Excm. Señora Marquesa de Conde Salazar (e. p. d.) en virtud del legado que dicha señora dejó a la misma con este obituario. Predicará D. Manuel Moreno Gálvez, coadjutor de la parroquia del Sagrario y auxiliar una leída capilla de música vocal é instrumental.

La misa de siete y media que se celebre el domingo 11 en la parroquia del Salvador, así como las que se celebren el lunes 12 en la parroquia de Santiago en Montilla, serán aplicadas en sufragio de la Sra. D.ª Patrocinio Barriosvejo Velasco, que falleció el 16 de Enero de 1916.

Se eligieron madre D.ª Carmen Velasco, hermanas, viudo y demás familia reagan a sus parientes y amigos la encendición a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

Estos periódicos se publican con honrosa sociabilidad

miento de Andalucía, D. José Hoces Olalla, marqués de Santofía, á inoportuno á su destino.

Se concede licencia al sargento del Regimiento de la Reina, Angel Agüera Montoro.

El General D. Francisco de Uz queda, solicita la cruz de S. Hermenegildo.

### CAMINANDO

Medio siglo por el mundo voy camina que camina por una senda esbrosa junto al río de la vida. Veo el continuo vaivén, de sus ondas movilizadas traen flores las que vienen, las que van, llevan ruinas; de las que encima se me echan gonál vendrá á buscar las mías?

Va una barca por el río de una orilla á otra orilla: de segar tiene aspecto la barquera que la guía, quien se embarca nunca más torna á su patria nativa... al embarcarse se duerme y despierta en la otra vida. ¡Barquerita de mi Dios! No me pongas mala vista tan pronto vengas por mí, embárame á toda prisa, ¡que es muy largo mi destierro! ponte pronto en la otra orilla, que cierra el sueño mis ojos, y el caminar me fatiga.

J. Verdaguer.

DESDE MADRID

### Charlas teatrales

Siguiendo la moda de los teatros «ó cotés», de que van contagiándose según vimos oportunamente otros teatros de más noble calidad, el Cómico ha ofrecido á su público un desfile de todas las damas y damiselas que forman en la compañía, desde Loroto Prado, hasta la menos significativa de las racionistas, partas de por medio y mínimas faranduleras del coro.

El pretexto es una revista—ustedes no pueden imaginar cómo odia el ornata ese género—, una revista titulada «El las», y en la que los autores Torres del Álamo y Asenjo, se permiten libertad de evocar á las mujeres que figuran en las antologías como representantes históricos de la feminidad menos recomendable, lo cual viene á ser, por eliminación, un modo de afirmar que las otras—ellas, las que no han sido el deshonor á la vergüenza ó el peligro de la humanidad, no son... ellas también. Pero, vaya, muchas antologías son éstas para tan chico motivo artístico.

La revista es tan absurda como la toca de obligación si ha de parecerse á la familia, y en ella hablan las señoras con el mismo criterio, y aun con los modos de cualquier moquita verborrea enteramente contemporánea, de los ingeniosos autores maestros en chulería dramática y cómica, según es sabido.

Tropos—en las decoraciones—y músicas, bailes y juegos de luz y del vocablo. Una revista, vamos.

El eterno sinvergüenza.

No voy a negar que ó creer que hay aquí situación política, como en la comedia de Gran. «El eterno sinvergüenza» es la «comprensión» en un acto de cierta obrilla disparatada, de los señores Romo y Polo, que, con el título de «Vivos y frescos»—nos sale la política al paso, caballero—, se estrenó en la temporada anterior. Es como el alcohol de una tontería. Con muchas cosas impasables.

Victor Espinos.

### DE SOCIEDAD

Mañana, San Martín, son los días de los Sres. Caballero Ayala, Lara Benítez, Sánchez Vaquerizo, Rosales Martel, Sánchez Sánchez y Torres Fernández.

También son los días de D. Patrocinio Valenzuela de María, y de doña Patrocinio María Valenzuela.

Debido á la gravedad, ha experimentado alguna mejoría el niño Rafael Muñoz Navas, hijo del exalcalde D. Salvador Muñoz Pérez. Con objeto de visitarle vino ayer en el expreso de Madrid y regresó á la Corte anoche en el expreso, el eminente doctor Tolosa Latour. Mucho celebraremos que Dios otorgue al niño la salud perdida.

El día 5, según nos comunican nuestro buen correspondiente de Pedroche se verificó en aquella parroquia el enlace matrimonial de la encantadora señorita Josefina Cabrera Castro, hija del católico señor y abogado don Román y su distinguida esposa doña Antonia, son el joven y culto aboga-

do de Torrecampo, don Lisardo Tirado López, hijo del ilustrado médico don José y de doña Antonia.

Bendijo la unión su particular amigo el presbítero don Miguel Peñas Calvo, coadjutor de la parroquia citada y fueron apadrinados por sus hermanos don Pedro Tirado y doña Encarnación Tirado Carrillo.

El acto religioso aunque celebrado entre los de familia por circunstancias especiales, fué presenciado por infinidad de personas que se reunieron á las calles y llenaron el templo ansiosos de contemplar las bellezas naturales y ricos stavíos que adornaban á la novia vestida de negro con valiosos prendidos, alhajas y el simbólico azañar.

A la terminación fuimos espléndidamente obsequiados en casa de los señores padrinos con un abundante banquete.

Entre los asistentes vimos á los tíos de los contrayentes D. Manuel Tirado, diputado provincial; D. Francisco Castro, D. Mariano Tirado, don Leovigildo López, D. Juan López y D. Joaquín Blasco; al párroco de Torrecampo D. Santiago Calero, D. Alfonso Fuente Ruiz y D. Miguel Peñas; á sus hermanos D. Eufemio Cabrera, D. Benjamin Tirado, D. Antonio Caluelo, D. Claudio Caballero, don José y D. Mariano Tirado y D. José Cabrera.

Del bello sexo á sus tías las virtuosas señoras D.ª Josefa M.ª Castro de Blasco, D.ª Emilia Alvarez de Tirado y D.ª Francisca Luisa Tirado de Cabrera; á sus hermanas D.ª Francisca Cabrera de Caluelo y D.ª María Cabrera de Caluelo y á las simpáticas y bellísimas señoritas Concepción, Asunción y Piedrasanta Tirado López, Antofita, Felipe y Pilar Cabrera.

La feliz pareja y sus señores padres recibieron muchas enhorabuena de los asistentes á las que nos unimos cordialmente haciendo fervientes votos por su siempre plena luna de miel.

Nuestro querido y buen amigo D. Luis Rodríguez Bolaños se encuentra enfermo desde hace algunos días. Esta noche será visitado por el Rey de Cielos y Tierra, que ha manifestado deseos de recibir en su pecho una vez más y cual cumplió á sus deberes de ferviente católico. Mucho celebraremos que la angusta visita del Santísimo Sacramento, además de confortar su alma, de la salud á su cuerpo.

El día 3, en la casa morada del Sr. Registrador de la propiedad de Montoro don Manuel Garijo Isasa, firmaron sus esposales, según nos comunican nuestro activo correspondiente, ante el Sr. Arcipreste y párroco del Carmen don José de Julián, la bella y distinguida señorita Rosario Garijo Benítez y el joven é ilustrado médico de la localidad don Patricio González Madueño, habiendo actuado de testigos los señores don B. rotomé Benítez Romero, don Francisco Villalba Carcedo, don José Molina Benítez, don José León García y el M. I. Sr. Oanónigo D. Juan Antonio González de Canales.

Terminado el acto, los invitados, que eran numerosos por parte de ambas familias, fueron obsequiados con un espléndido y abundante lunch.

Ayer permaneció el día en Córdoba el exdiputado á Cortes don Dionisio Pérez, que hoy marchó á Utrera.

La noche del día 8 firmaron sus esposales en Villanueva de Córdoba D. Felipe Oaña Torrejón, Contador de fondos de aquel Ayuntamiento, y la bella señorita Petra Moreno Opaola. Concurrieron al acto el Sr. Cura Párroco D. Miguel Amor, los padres de la novia D.ª Concepción Torrejón y el festivo poeta D. Juan, su hija Adela y por la familia de la prometida, sus hermanos D.ª Paz, D.ª Micaela, D. Gregorio y D. Juan, hermanos políticos D.ª Eusebia Torralba y don Francisco Rodríguez. Firmaron como testigos D. Vicente Pascual Calderón, secretario del juzgado y el médico D. Joaquín Moreno Ramírez.

Terminada la ceremonia se sirvió un espléndido lunch.

Entre los novios y familias se cruzaron valiosos aderezos y otros regalos, propios en estos casos.

La boda se celebrará á últimos de mes.

Ha entregado su alma á Dios la virtuosa señorita Gabriela Villalba Martos, hermana del magistrado de esta Audiencia D. José á quien enviamos nuestro pésame así como á toda su distinguida familia.

En Caba ha entregado su alma á Dios, confortada con los Santos Sacramentos, la virtuosa señora doña Juliana Alcantara Granados, viuda de Torres. Pedimos á nuestros lectores una oración en sufragio por su alma y enviarnos nuestro pésame á

## HERNIADOS, quebrados

**LEED:** Que el reputado y peritimo ortopedista de Barcelona con nombre registrado señor Torrent estará en Córdoba en el Hotel de España y Francia únicamente el Domingo día 18 de Noviembre y recibirá á todos cuantos herniados quieran hallar con sus tan notables aparatos un inmediato alivio y una curación pronta de sus hernias.

Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad único de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los precigan. Infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción los usan.

Por tanto, si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, nadie debe comprar á otros vendajes sin antes ver primero los fama ó á aratos Torrent (nombre registrado) pero es preciso, es de todo indispensable os fijeis muy mucho hasta que quede grabado en vuestra mente de que estando el nombre del especialista Torrent oficialmente registrado debéis pedir siempre, debéis exigir siempre, debéis preguntar siempre en los Hoteles, por el especialista Sr. Torrent, (nombre registrado), no olvidar jamás esta palabra (nombre registrado), que es vuestra mejor y más alta garantía.

Acudid siempre á dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Córdoba en el Hotel de España y Francia sólo y únicamente el Domingo día 18 de Noviembre de 1917. Notas: Estará también en Sevilla el día 16 en el Hotel Oriente y en Linares el día 19, en el Hotel Cervantes donde asimismo podrán visitarle los que lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. La lle es y despacho en Barcelona Unión 13, Casa Torrent.

Instituto Provincial de Higiene Calle Alfonso XIII, número 18 (GOBIERNO CIVIL)

HORAS DE DESPACHO: DE DIEZ A UNA

Director: Dr. Carlos Ferrand y López, Inspector provincial de Sanidad

Reconocimientos de alimentos y bebidas.—Análisis químicos y bacteriológicos de las aguas.—Análisis de productos patológicos: orinas, sangre, pus, jugo gástrico, etc., etc.—Reacción de Wassermann.—Sero-diagnósticos de la fiebre tifoidea, paratífus, fiebre de Malta, etc.—Tratamientos antirrábicos.—VACUNACION ANTIVARIOLICA, GRATUITA.—Servicio de desinfección.

## PLUMAS Y PIELES

Ouellos, Capelinas, Manguitos, Capas y Estolas, ofrecemos el mejor surtido que se presenta en esta plaza, y vendemos más barato que todas las demás Casas de la localidad.

PIEL Y PLUMA MARABOUT en tira, por metros, todos anchos y colores.

LA SEVILLANA. Conde de Cárdenas, 24 Depósito Central para la venta de los productos PEELE

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1906, por B. O. de 6 Julio de 1906

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

CAPITAL		Ptas.
Empleados	1.000.000,00	
Reservado	800.000,00	
de 1915	95.153,08	
Primas reconocidas en 1915	499.494,49	
Siniestros satisfechos hasta 30 de Junio de 1916	1.350.568,08	
	4.216.274,69	

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primera reducida).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

su desconsolada familia y en particular á su hijo político Don José Durán Gómez, maestro de aquellas escuelas nacionales y estimado amigo nuestro.

### SUCESOS

**Incendio.**—En un caserío de Torres Cabrera se declaró un incendio, quemándose 3.000 arrobas de paja, valoradas en 1.500 pesetas. Se ignora si el siniestro fué casual ó intencionado.

**Reclamados.**—Han sido detenidos en Jauja José Reyes Moreno y Rafael López García que estaban reclamados por el juzgado del partido.

**Robo.**—En Montemayor han sido robadas, de la finca Abarguero, tres vacas, ignorándose quienes sean los autores.

## Crónica Local

### Nuestro Prelado

En el expreso de esta mañana regresó de su viaje á Madrid, Barcelona y otras poblaciones de Cataluña, nuestro querido Prelado el Dr. Guillaumet y Oms, acompañado de su familiar D. Fidel Doca Vázquez. Reciban nuestra más afectuosa bienvenida.

### Las elecciones de mañana

Luchan en Córdoba monárquicos contra republicanos, monárquicos contra monárquicos y republicanos contra republicanos y dicho esto no hay que añadir que las elecciones serán movidas.

En la provincia la lucha será también apasionada en pueblos como Fernán Núñez, Posadas, Puente Jemil, Pueblo Nuevo, Peñarroya, Moriles, Villanueva de Córdoba, Blasquez, Villa del Río y otros. En casi todos los pueblos citados se ha hecho reconcentración de la benemérita, que evite cualquier alteración de orden público.

El Gobernador civil interino señor Tello ha permanecido toda la tarde y á primera hora de la noche en su despacho, ocupándose de estos asuntos. Al efecto ha comunicado con algunos pueblos por la estación telegráfica establecida en el Gobierno.

### Curdas

Han sido detenidos Juan Vicente Acosta, José Guerrero Montes y Francisco Rivera Corpas, que en estado de embriaguez promovieron escándalo.

### Aplazamiento

La pía asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Oristo de Gracia, pone en conocimiento de sus hermanos que el ejercicio menenal del Santo Trisagio que suele celebrarse los segundos domingos de mes, se aplaza este mes para el tercer domingo, día 18 del corriente, notificándolo les que en dicho día se celebrarán también los sufragios generales que en cumplimiento de lo que dispone el Reglamento se celebran todos los años por los hermanos fallecidos durante el año.

### Manifiesto y pasquines

En el distrito terroso de esta capital la animación para las elecciones de mañana es grande. Luchan tres monárquicos que son los Sres. Iñiguez, conservador; Barbudo Suárez Varela, maurista; Baena Díaz, liberal, y Peláez Dera, republicano de la conjunción regionalista republicana.

La lucha aquí no se ha concretado á la distribución de candidaturas; ha habido también pasquines, un manifiesto y hojas sueltas.

En la hoja suelta que es contra el candidato conservador Sr. Iñiguez se recogen unos versos suyos y se le censura por presentarse como conservador.

A esto ha contestado el Sr. Iñiguez con otra hoja suelta también de versos.

Esta mañana aparecieron unos pasquines con un pareado contra el señor Iñiguez y el señor Iñiguez ha contestado con un verso satírico contra el autor del pasquín.

Además, dicho señor Iñiguez ha repartido un manifiesto, en el que explica porqué abandonó el partido republicano y ofrece ampliar cinco afirmaciones que hace.

Los candidatos Sres. Barbudo y Peláez han dirigido cartas á sus electores explicando su presentación. De los demás distritos sólo conoce mos los B. L. M. acostumbrados en estos casos.

### Casa de Modas

MARGARITA FERNANDEZ

Única casa que en sombreros de señora y niña, modelos verdad de París, presenta más surtido y lo renueva semanalmente.

CALLE GONDOMAR, 3

### Al hospital

Ha sido conducido al hospital Joaquín Arias Ferris, enfermo pobre.

### Los Estanislao

Los Estanislao tendrán dos fiestas este mes, una el día 13, festividad de su angélico patrono San Estanislao de Kostka, y la otra el día 25.

En la del día 13, que por cierto es también la fiesta onomástica del director de esta Congregación R. P. Diego Navarro, tendrán á las nueve misa de Comunión general voluntaria, son motetes y armonium, á la que seguirá una plática por el P. Director.

A continuación serán obsequiados los Congregantes con un ligero desayuno y un recreo extraordinario, en el que se recitarán poesías en honor del Angélico jóven. Después se hará la Imposición de Medallas á los aspirantes de la 1.ª Sección.

Los fieles que visiten la Iglesia de San Hipólito dicho día, ganarán indulgencia plenaria en la forma acostumbrada.

### Conservas Trevijano

Primera marca española

### Casa de Socorro

Hoy han sido curados Concepción Horrillo Rodríguez, de contusión en el hombro izquierdo, Francisco Rivera Corpas, de herida en la región supratarsal izquierda y Purificación Serrano Porcel, de haber ingerido sublimado.

### Robo frustrado

En la fundición de hierro y bronce de D. Federico de las Morenas, intentaron robar durante la noche pasada, aunque afortunadamente nada consiguieron, pues se conoce que buscaban solo el dinero, que el dueño nunca de ja allí y hace bien, como se demuestra por ser la de anoche la «carta» tentativa, de poco tiempo á esta parte, que han hecho los enemigos de lo ejeno, si bien con idéntico resultado.

Es lamentable todo este, porque revela la falta de seguridad que existe y por la cual hace tiempo venimos pidiendo que se aumente la policía y que se traiga á Córdoba una sección del cuerpo de Seguridad.

### Verin Sosnas

Agua alcalina sin rival para las vías urinarias. De venta: principales Farmacias y Droguerías. Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 Septiembre.

### Detalles

La perfecta masticación de los alimentos es una garantía de una buena digestión. Para masticar bien es indispensable una buena dentadura, y para tener una buena dentadura es insustituible el «Licor del Polo».

### Notarios

En vista de lo solicitado por los candidatos D. Juan Molloja Alvarez y D. Emilio de León y Primo de Rivera, se ha habilitado por la Audiencia de Sevilla á los notarios de Córdoba don Francisco Rodríguez Gonsalo y D. Diego del Río, para que puedan dar fé de los actos y operaciones electorales.

### Madres Cristianas

La novena que las Madres Cristianas dedican á su angusta patrona la Santísima Virgen María de los Dolores, comenzará en San Hipólito el domingo 11. Por la mañana habrá Misa con Exposición y por la tarde á las cinco y media serán los ejercicios de la novena, en la que predicará el reverendo P. Luis J. Navarro, S. J.

### Yeso de Fuente Jenil

Calidad absolutamente pura

La tonelada de 1.000 kilos Pesetas 2875

El saco de 40 kilos, 095

GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

CORDOBA

Paseo del Gran Capitán, 19

### «La Última Moda»

Interesa á todas las señoras conocer el número de «La Última Moda» correspondiente al 10 del actual.

En el encontrarán artísticos dibujos para la ejecución de labores, patrones trazados para la confección de trajes y adornos femeninos é infantiles, grabados selectos reproduciendo modelos de blusas, trajes y abrigos para señoras y niños y texto ameno é interesantísimo.

«La Última Moda» constituye una necesidad para los hogares modestos, que obtendrán positiva economía siguiendo los consejos de dicha publicación.

### La calle Claudio Marcelo

Por falta de espacio no podemos publicar íntegra, como fué nuestro deseo, varias cuartillas que recibimos á última hora, referentes á distintos asuntos. No queremos dejar para mañana un recuerdo que se nos envía sobre la prolongación de la calle Claudio Marcelo, mejora absolutamente necesaria para el establecimiento de los tranvías en su día y para poder comunicar la parte alta con la baja de esta ciudad.

Este importante proyecto, iniciado por D. Rafael Jiménez Amigo sientdo teniente de Alcalde lo llevó á cabo empezando tal día como hoy el 10 de Noviembre de 1909, ya era alcalde, á demoler el local de la antigua Audiencia.

Hoy que tanto se habla de la demolición del Suizo, resulta interesante este recuerdo.

### La Ciencia

tiene demostrado que la caída del cabello es debida generalmente á enfermedades de las raíces capilares ó bulbos. Usando La flor de oro evitaremos esas enfermedades y tendremos la cabeza y el cabello sanos y conservaremos el color de la juventud. Se vende en las perfumerías y droguerías.

### Dinero y tiempo

Ahorran los que comprén en La Sevillana, pues adquieren los mejores y más nuevos artículos al precio más limitado y encuentran completa surtido de todo. Grandiosas colecciones para la próxima temporada. Precios de Almacén. J. Martínez Jiménez, Conde de Cárdenas, 24. 103

### Tecino superior

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en O. á 104 rtes. arroba por cajas completas, y á 102 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante y á Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 110 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

### Cuellos de piel y de pluma

Capas, Capelinas, Manguitos, Estolas y Tira de piel y Marabout, en todos anchos y colores, el mejor surtido y los precios más baratos en La Sevillana, Conde de Cárdenas, 24. 104

### PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

### HIPOLITO CABRELA

POZOBLANCO

ÚNICA FÁBRICA DE CHOCOLATES DE ESPAÑA

VERDESENTADA LITROS DE FUNDICIÓN

VERSESE EN ESTOS DETALLES

### Dolor de Cabeza y Neuralgias

Desaparecen al momento con

### JAQUENIDA

Se vende en todas las Farmacias

### A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS

### CRUCIFIXO

La Antigua y acreditada Fundación de Campanas de Constantino Linares Carabanchel Ego, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos, góticos, dándolas el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, al ser refundidas, ó se cambian por nuevas especiales de casa, de metales de primera calidad, de peso sobre y exacto.

CRUCIFIXO

# INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

## La Bolsa

Madrid 10 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 76'35.—El 5 por 100 amortizable, a 60'00.—Océano hipotecario, a 98'50.—Las acciones del Banco de España, a 477'00.—Las de la Tabacalera, a 290'00.—Los franceses, a 74'20.—Las libras esterlinas, a 20'30.

## Política

Madrid 10 (tres tarde)  
Madrid 10 (seis tarde)

### Censurando al Gobierno

El Liberal publica hoy un artículo contra el Gobierno en el que dice: Nosotros nos renovamos fácilmente. Con un Gobierno de concentración en el que se de entrada a un republicano para hacerlo monárquico, encargándose de la cartera de Guerra un hombre civil que pueda revisar las tropas desde un landó, poniendo para que nueva las fuerzas electorales a un magistrado del Tribunal Supremo y pidiendo un crédito de confianza a la opinión, está todo resuelto.

Ya conocemos a un ministro de Hacienda que pronto se enterará de los asuntos de su departamento, sabemos de un ministro que se está documentando en cuestiones de Instrucción Pública, hay un ministro de Fomento que está perfectamente enterado del material ferroviario y no nos falta un ministro de la Guerra que sabe distinguir un cabo de un sargento.

Termina el irónico artículo diciendo: Nos hemos lucido pero con estos componentes no queremos ir a las Cortes para evitar algaradas.

### Alba

El exministro Sr. Alba ha declarado que la composición del actual Gobierno impedirá somarse a cualquier cuestión importante sin que surja en seguida la incompatibilidad de criterio entre los ministros.

### La frontera francesa

El Sr. García Prieto nos ha dicho que mañana se abrirá la frontera francesa para dar paso a la correspondencia que hay detenida.

### Para el Consejo

El Consejo de ministros de esta tarde se dedicará casi exclusivamente a subsistencias y transportes.

### Alto personal

El Gobierno, sigue hablando García Prieto, no prescindirá cuando haga el nombramiento de alto personal de que los designados reúnan las condiciones legales.

### Más de García Prieto

Lo que más nos preocupa son los problemas de subsistencias y transportes, relegando a segundo término los políticos.

Debo hacer constar que este Gobierno no es el resultado de una fusión de ideas. Se trata de una unión circunstancial de personas que pretende hacer unas elecciones generales en las que quede demostrada cuál es la voluntad del país.

Mientras esto llega nos dedicaremos al fomento de los intereses materiales de la nación.

Por mi parte tengo que decir que yo no acepto el programa acordado en la Asamblea de parlamentarios. Mi programa es el que esbozó Canalejas respecto a autonomía municipal y en la parte administrativa.

Soy también partidario de la socialización del derecho civil.

## Las futuras elecciones

En cuanto a las elecciones quiero hacerlas hallándome en contacto con los elementos de las izquierdas.

Oreo que me acompaña en el poder la opinión sana.

El Gobierno presentará candidatos ministeriales. Cada partido irá a la lucha con sus fuerzas propias.

Nosotros tendremos un organismo en el que estará vinculado todo lo que se refiera a elecciones. Hará intensa propaganda por los pueblos en defensa de nuestro ideal. Yo no podré colaborar en él porque la Presidencia no es compatible con eso.

Ese organismo estará constituido por los Presidentes de las Cámaras y si fuera preciso se agregarían otras personalidades.

### Enemigo de las derechas y del ejército

Oviedo.—D. Melquiades ha hecho declaraciones en un mitin electoral.

Ha dicho que los socialistas y los republicanos están unidos para conseguir el logro de su ideal que no es edificar precisamente, sino destruir las oligarquías.

Dijo que las injusticias de arriba engendraron abajo la anarquía.

Si el régimen no acepta íntegro el programa renovador de la Asamblea de Parlamentarios, sufrirá las consecuencias.

Destruiremos—dice el semirepublicano y semimonárquico asturiano—toda la labor de las derechas.

Habló después de la huelga de Agosto y dijo que fue una huelga pacífica.

A propósito de esto atacó al ejército. Después censuró a las Juntas de Defensa, de las que dijo que tuvieron su simpatía por creer que iban a prestar su ayuda a quienes como él piensan, pero luego cometieron un error ametrallando a los huelguistas.

Se ocupó además de la actuación de las Juntas en su relación con la política y las censuras porque cree que debieron impedir que gobernara el actual gobierno.

Afirma que el programa de este gobierno es el mismo de la política vieja y caduca que hasta hoy ha imperado.

### La Epoca

El órgano del partido conservador dice que no se explica como García Prieto ha cambiado de parecer en tan corto espacio de tiempo sobre la apertura de las Cortes.

Cuando evacuó su consulta en la Cámara regia, él como todos los consultados a excepción de don Antonio Manra, dijeron que debían reunirse las Cortes y ahora opina que no deben reunirse sino convocar otras nuevas.

Reproduce el mismo párrafo de la consulta de García Prieto que aparece en las declaraciones que últimamente ha hecho Alba.

### Bahamonde

El vizconde de Matagorda nos recibió en su despacho de Gobernación y nos dijo: No es exacto que el Gobierno se abstenga de intervenir en asuntos electorales. Atiende todas las denuncias y reclamaciones que se le presentan. Lo que no hace es apoyar a ningún candidato.

### En Fomento

El Sr. Alcaá Zamora nos ha dicho que hoy ha asistido a la reunión que ha celebrado la Junta del tráfico marítimo.

Se han ocupado del comercio de

cabotaje y del comercio con la América del Sur.

### Gasset

El exministro Sr. Gasset ha declarado que él no es enemigo del actual Gobierno, pero sí es contrario a la convocatoria de Cortes Constituyentes por los peligros que pudiera traer para el país al discutirse cuestiones religiosas ó al hablar de la esencia del régimen.

### La Nación

Este periódico comenta las palabras de García Prieto que dijo ayer que él continuaría al frente de la cartera de Estado y dice que ha hecho muy bien en seguir con esa cartera el marqués de Alhucemas.

Así nadie tendrá recelos por la política de neutralidad del actual Gobierno.

En cambio la designación de González Hontoria para dicha cartera estaría llena de peligros.

### Lauva

«La Correspondencia de España» se ocupa de la situación de Almería. Dice que para que la provincia sea los actuales momentos de angustia por no poder exportar la uva y que es forzosa una solución inmediata.

### Ferrovianos

Monforte.—Los ferroviarios de la línea de Orense a Vigo han anunciado la huelga para el caso de que en el plazo de cinco días no acceda la Compañía a las peticiones que han formulado.

La causa de la huelga es el destino que en estos días se ha dado a varios empleados.

## Guerra Europea

### Noticias de la madrugada

#### Parte francés

Paris.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: Durante el transcurso de la jornada hubo violenta actividad de la artillería en el frente del bosque de la Chaulme y en la Alta Alsacia.

#### Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán dice: En el frente de Flandes aumentó la actividad de la artillería, así como en Paschendale. En el frente italiano hemos continuado nuestro avance en el Piave.

#### El relevo de Cadorna

Roma.—Un decreto firmado hoy designa para el mando supremo del Ejército, en sustitución del generalísimo Cadorna, al actual jefe del Estado Mayor general Díaz. A las órdenes de éste, como subefectos, han sido asignados los generales Badoglio y Giardino.

El ministro de la Guerra envió a Cadorna una carta lamentando su destitución, pero expresándole que el Gobierno y el Rey han creído un deber pedirle este sacrificio, para que en campo más amplio pueda prestar su valiosa cooperación a la obra de Italia y de sus aliados.

También ha enviado el ministro de la Guerra un telegrama al nuevo generalísimo, expresándole que Italia entera aguarda con esperanza sus trabajos en defensa de la patria.

### Noticias de la tarde

#### Parte francés

Paris.—El parte oficial de esta tarde dice que al Oeste de Reims rechazaron tentativas del adversario. También hicimos lo mismo en Oivre y Oulthuy.

#### Huelga ferroviaria

Haparanda.—Los mecánicos de la red de ferrocarriles Moscov Windau-Ribinsk, que aprovisionan a San Petersburgo y Vitebsk, se han declarado en huelga, después de haber concedido un plazo de media hora a la Dirección, para que respondiese a sus reivindicaciones. El servicio de trenes ha quedado suspendido.

#### Delegados

El Gobierno nacional ha decidido enviar a la Conferencia de París a Tereshtenko, Protopovich y al general Kakovief.

#### Generales

El general Makonski ha sido nombrado nuevo gerente del ministerio de la Guerra para examinar minuciosamente los actos del general Verkonki durante su permanencia en el ministerio. Este examen tendrá el carácter de información.

El exministro Savia koff, requerido por el Comité directivo del partido socialista revolucionario para dar

Penetramos en unas trincheras al Este de Neuville y destruimos refugios del adversario.

En la orilla derecha del Mosa y en el bosque de Chaulme, hicimos prisioneros.

En los Vosgos y en la Alta Alsacia, causamos pérdidas al enemigo.

#### Parte italiano

Coltano. (Oficial).—Rechazamos al enemigo en el valle del Ebro.

Entre el valle de Sugana y el de Piave, el enemigo siguió avanzando, pero contenido por nuestro fuego.

En Longano sostuvimos continuos combates.

En nuestra retirada, al pasar los ríos, volamos todos los puentes para dificultar el avance enemigo, y desde la margen derecha le hostilizamos.

En la noche pasada cinco de nuestros dirigibles bombardearon todos los pasos del Tagliamento ocupados por tropas enemigas.

#### Parte alemán

El parte alemán que a las tres de la tarde envía diariamente la estación radiotelegráfica de Koenigvurtrahouse, no se ha recibido a las seis y media de esta tarde en las oficinas de la Compañía de telegrafía sin hilos de Madrid.

#### La derrota de los italianos

Paris.—Ha comenzado la segunda fase de la retirada de los italianos. Estos han abandonado 40 kilómetros de territorio entre el Tagliamento y el Libenza.

Se supuso que este fuera el punto de reposo provisional de los italianos. Apesar de la resistencia italiana en el Libenza éstos se retiran hacia el Piave.

Se ha facilitado el repliegue evacuando las líneas alpinas, donde el enemigo hacía gran presión. Los propios austriacos reconocen la bravura del adversario.

Se hacen resaltar los movimientos envolventes de las centrales que han costado a los italianos grandes bajas y prisioneros.

Órtese que el restablecimiento de los italianos se verificará en el Piave.

## La situación en Rusia

### Se ha firmado la paz?

Madrid.—Algunos periódicos de la mañana acogen el rumor de que Rusia ha firmado la paz con Alemania.

La noticia exige confirmación. Los maximalistas y el Gobierno Petrogrado.—Anteanoche, a las dos de la madrugada, después de un vívido combate, se rindió el Palacio de Invierno, donde se encontraba el Consejo de ministros, excepto Kerenki. También ocuparon los maximalistas los locales del Estado Mayor.

#### El Soviet acuerda la paz

Petrogrado.—Ayer se celebró un Congreso general de los Soviet rusos, asistiendo 550 delegados. Procedió a la elección de Mesas, siendo elegidos 14 maximalistas, entre ellos Lenin, y varios socialistas revolucionarios.

Aprobóse la siguiente orden del día: Organización del poder civil, terminación de la guerra por medio de la paz y celebración de una Asamblea constituyente. Se nombró una delegación para que entable negociaciones con otros organismos revolucionarios, con objeto de detener la efusión de sangre. Durante la sesión del Soviet se presentó Lenine, que fue ovacionado. Dijo: Ahora la verdadera revolución será la secundada en todas partes por el Congreso de los Soviet de toda Rusia.

Haparanda.—Los mecánicos de la red de ferrocarriles Moscov Windau-Ribinsk, que aprovisionan a San Petersburgo y Vitebsk, se han declarado en huelga, después de haber concedido un plazo de media hora a la Dirección, para que respondiese a sus reivindicaciones. El servicio de trenes ha quedado suspendido.

#### Delegados

El Gobierno nacional ha decidido enviar a la Conferencia de París a Tereshtenko, Protopovich y al general Kakovief.

#### Generales

El general Makonski ha sido nombrado nuevo gerente del ministerio de la Guerra para examinar minuciosamente los actos del general Verkonki durante su permanencia en el ministerio. Este examen tendrá el carácter de información.

El exministro Savia koff, requerido por el Comité directivo del partido socialista revolucionario para dar

# SE REGALA

Un precioso Charlot á todo comprador del Bazar Madrid

Todo á 65 y 95 céntimos : Claudio Marcelo, 5

Los empleados del ferrocarril de Transbaikal á Amour, se han declarado igualmente en huelga.

#### La escuadra rusa

Berlin.—La flota rusa del mar del Báltico ha redactado una proclama declarando que no cumplirá más su deber siguiendo los mandatos del Bonaparte ruso, esto es, Kerenki, que gracias á la revolución fué indultado y sigue mandando.

Tampoco iremos á la lucha para hacer valer los acuerdos de nuestro Gobierno con los aliados, que quieren acabar con la libertad rusa.

#### Las tropas con el Soviet

Berna.—Los maximalistas se han apoderado de Vladivostok y del Gobierno, reconociendo las autoridades sus Consejos como legales.

Otras noticias dicen que las tropas rusas abandonaron las trincheras del frente Norte y se dirigen á Petrogrado para auxiliar al Consejo de obreros y soldados.

Circulan también rumores de que Kerenki, después de conferenciar largamente con el general Mankoniski y con el presidente del Parlamento, salió al encuentro de las fuerzas del frente que marchan hacia Petrogrado.

#### Cosacos contra el Soviet

Los cosacos del Kaloug rodearon el edificio del Soviet, se apoderaron de las oficinas y confiscaron las armas que allí había, matando á hirriendo á algunas personas.

Los cosacos han prometido proceder de igual manera con los doce Soviet del distrito de Moscov.

Los últimos informes de Petrogrado llegados por la vía de Estocolmo dicen que ayer continuaban las colisiones en las calles. En siete de éstas se habían levantado barricadas.

#### Los campesinos

Petrogrado.—Los campesinos han hecho un llamamiento á sus partidarios para que no reconozcan el Gobierno maximalista.

#### Contra Kerenki

Se han lanzado proclamas que se han enviado á todas partes, diciendo que los ministros Konovaloot, Neski, Tereshtenko, Malakovich y Nikitine están encarcelados.

El Comité de los revolucionarios hizo saber que Kerenki ha huido, habiéndose ordenado á todas las organizaciones militares que lo detengan y lo conduzcan á Petrogrado.

Toda complicidad con Kerenki será considerada como delito de alta traición.

Hubo algunos tiros por las calles, resultando 30 heridos.

#### Delegados

El Gobierno nacional ha decidido enviar á la Conferencia de París á Tereshtenko, Protopovich y al general Kakovief.

#### Generales

El general Makonski ha sido nombrado nuevo gerente del ministerio de la Guerra para examinar minuciosamente los actos del general Verkonki durante su permanencia en el ministerio. Este examen tendrá el carácter de información.

El exministro Savia koff, requerido por el Comité directivo del partido socialista revolucionario para dar

cuenta de su actitud política en el asunto Korniloff, se negó á comparecer.

#### La prensa de Paris

Las noticias de Petrogrado las acoge la prensa de Paris con alguna reserva por ser los maximalistas los dueños del telégrafo. Se limitan los periódicos á señalar la gravedad de los sucesos, sin prejuzgar nada.

Estiman desde luego que no es hora de resumir, sino de recurrir á todos los medios para conjurar el peligro que amenaza á la revolución rusa.

#### MENCHETA

### Empleado de Escritorio

Con buenas referencias se necesita un mecanógrafo muy práctico en correspondencia mercantil. Se reciben proposiciones por escrito. Apáttado de Correos, núm. 11. Córdoba. 154

### Ortopédico hernólogo en Córdoba

Hernias (quebraduras) desviaciones torácicas y vertebrales, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, tarsalgias de los adolescentes, pies equinos, varus y valgus, parálisis infantil, etc., se curan ó se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS, cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, quedan dominadas y todos sus riesgos suprimidos por medio de los aparatos de que somos inventores, pero como éstos han de confrontar, en cada caso, con sus correspondientes datos anatómicos, es necesario, para que podamos construirlos, que se persone en nuestra consulta el propio enfermo.

Piernas y brazos artificiales. Consulta en CORDOBA todo el día 14 y la mañana del 15 del actual mes de Noviembre, de 11 á 1 y de 3 á 6, en el Hotel de Francia y en Psoblanco todo el día 16 y la mañana del 17 en el Hotel de Juan Torres, por don Jerónimo Far: Gamell, ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid.

En Madrid, en nuestro Gabinete ortopédico, calle de Juan de Mens, número 23, 1.º, desde donde enviamos gratis, á médicos y particulares, nuestro libro sobre HERNIAS.

### Análisis de Orina

#### ESTERILIZACIONES

### Farmacia del Globo

Alfonso XIII, 52. - Córdoba

### Aceituna para molienda

Se compra en los almáscenes de «San Antonio» propiedad de los Sres. Carbonell y C.ª, S. en C.ª, (Torre de la Muerte), pagándose á los precios más altos que rijan en la plaza. La aceituna deberá ser sana, limpia, cogida del día y sin menolas de soleo ni gordal.

Para contratos de cosechas completas en las oficinas de dichos señores, Angel de Saavedra, 13

### Gran Café «La Perla»

#### CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puro y selecto que se conoce.

Refrescos gaseados, vinos y licores nacionales y extranjeros.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas á 30 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, á 35 céntimos.

Servicio permanente y á domicilio. — Teléfono, núm. 4.

### Leites á 50 céntimos

#### SERVICIO A DOMICILIO

#### TÉLFONO 229. 24.

### José de Rioja

#### CÓRDOBA

270  
Boletín de «El Defensor de Córdoba»

## BOJA BLANCA DE NAVARRA

— POR —

### Francisco Navarro Villoslada

lo manos, que llegaron á mi poder unos documentos de cierto mozo aventurero que pasaba por hijo de un judío.

Jimeno tuvo que reprimir un movimiento de asombro al oír aquellas palabras. Cívico en Leonor una mirada y quedó enteramente tranquilo.

—Continúa la dijo.

—Este mozo aventurero, que se creía descendiente de tan inmundas razas, era un príncipe nada menos.

—¿Un príncipe?

—Hijo del rey de Nápoles don Alfonso el Magnánimo!

—¿De verdad exclamó Jimeno, que necesitaba desahogar su pecho de alguna manera.

—Sí; recién nacido todavía fué robado por una judía llamada Raquel, vivió como villano entre labradores; y cuando mi hermana doña Blanca, que de Dios goza, andaba fugitiva y disfrazada con señales de villana, ese aventurero.

—¿El príncipe?

—¡Pues! Se enamoró de ella perdidamente.

—¿Y ella?

—¿Mi hermana?

—La princesa.

—Ella se prendó también de la bisbita de aquel mozo.

—¿Conociste á ese príncipe?

—Le vi tan sólo una vez, y así con la visera calada y por breves instantes.

—¿Con visera! ¿Pues no me habéis dicho que era judío, y villano, y...?

—Es que después hubo de abrazar nuestra religión; y por no sé qué procesos, los famosos bandidos de las Bardanas lo eligieron capitán de su gavilla; y luego se puso á sueldo del rey mi padre, á guisa de capitán de aventureros.

—Es una historia curiosa.

—Este capitán llegó á ser amigo de mi pobre hijo Gastón, que de Dios goza, por

haberle salvado la vida en un encuentro, y pudo entrar en mi castillo de Otes, donde yo tenía una dama llamada Iés, que también quedó perdidá de amores del aventurero.

—¿Del príncipe?

—Sí; del príncipe. ¡Iés era mujer de gran corazón; le amaba con delirio, y tenía celos de mi hermana. ¡Alfonso! ¡Tenis celos... Alfonso, yo la disculpa si intentó los mayores disatinos, si perpetró los crímenes más espantosos.

—¿Crímenes!

—Si respondió la reina temblando.

—¿Ella?

—¡Iés, Iés!

—Proseguid, señores; pues, francamente, hasta ahora ignoro adónde vais á parar, ni qué tiene que ver esta peregrina historia con nuestro futuro matrimonio.

El conde de Lwin, entretanto, intrépidamente vivamente en esta conversación, y no considerándose seguro en la puerta, donde podía ser visto por cualquiera que llegase, se escurrió silenciosamente hacia la alcoba, deteniéndose á escuchar detrás de las cortinas.

—¿Habéis sentidos pasos? preguntó la reina.

# CASANA DENTISTA

# SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2—CÓRDOBA

# José de Rioja

